

Protokoll des Monatstreffs des ADFC Ortsgruppe Schwäbisch Hall und Umgebung

Datum: **Di 13. Februar 2018**, 19:30 Uhr

Ort: Bahnhofsgaststätte Leidig (Hessental, Karl-Kurz-Str. 24)

Teilnehmer/innen:

Gerhard Böhm, Wilhelm Bühler, Ralf Burger, Volkmar Gessinger, Norbert Gundelfinger, Harald Kornmann, Günter Leib, Regina Scheurer, Hans Schuster, Dieter Wolfarth, Hanspeter Ziegler

TOP 1: Begrüßung

Dieter Wolfarth begrüsst die Teilnehmer um 19:38 Uhr.
Es schliesst sich eine kurze Vorstellungsrunde an.

TOP 2: Rückblick auf den Fahrradbasar in Crailsheim

Volkmar hat den ADFC dort vertreten.
Es gab viele Gespräche und er hat dort aktiv für den ADFC geworben.
Ein Mitglied des ADFCs aus Crailsheim konnte am Stand von Volkmar angesprochen werden.

TOP 3: Vorstellen der ADFC-SHA-Schutzweste

Harald Kornmann stellt die Schutzweste vor
Der Selbstkostenpreis liegt bei 15 EUR
Es wurde beschlossen die Westen für 10 EUR zu verkaufen.
Tritt jemand neu in den ADFC ein, erhält er die Weste kostenlos.
(Die 10 EUR übernimmt dann die Ortsgruppe)

TOP 4: Kreisversammlung und Jahresversammlung der Ortsgruppe am 13.3.

Die Kreisversammlung / Jahresversammlung soll am 13. März stattfinden.
Dieter regt an in der Satzung / Geschäftsordnung auch die Amtszeit der Vorstandsmitglieder festzulegen. Diese Anregung fand keine Zustimmung.
Ebenso sollte noch ein/e stellvertretende/r Vorsitzende/r gewählt werden.
Im Einladungsschreiben soll auch der Hinweis zur Meldung der E-Mail-Adresse an die Ortsgruppe aufgenommen werden.
Weiterhin soll auch in der Einladung für die Schutzweste (mit Bild) geworben werden.
Zu klären ist noch, wie die Adressaufkleber erstellt werden sollen.
Für die Delegiertenversammlung (Sa 28.04.18) wird noch eine Person gesucht, die die Ortsgruppe vertritt.

TOP 5: Lastenradprojekt

Dieter Wolfarth hatte Herrn Rossi (Klima-Manager der Stadt Schwäbisch Hall) am 16.1. über unsere Vorstellungen zum Lastenradprojekt informiert (1000 €, Partner). Von Herrn Rossi kam bisher keine Rückmeldung, am 13.2. war er telefonisch nicht zu erreichen. Eine Anfrage per Mail wurde erstellt.

Ob die Benutzung kostenpflichtig sein soll ist fraglich, da beim Verleih gegen Gebühr besondere Regeln beachtet werden müssen, was die Sache schwieriger macht.

Wir müssten uns Gedanken für eine Konzeption machen, die die Details ausarbeiten und dann in Verhandlungen mit der Stadt, Händlern (Standort) und potentiellen Nutzern gehen. Dafür soll eine Arbeitsgruppe (Ralf Burger, Harald Kormann, Norbert Gundelfinger) gebildet werden, die entsprechende Vorarbeiten übernimmt.

TOP 6: Vorbereitung HT-Radbasar 17.3.

Volkmar Gessinger wird den ADFC vertreten. Günter Leib kann evtl. unterstützen.

TOP 7: Neues bzw. aktuelles aus Hall und dem Landkreis

Dieter hatte mit Herrn Thamm telefoniert.

Zum Thema Weilerwiese:

Die "Promenade" soll umgesetzt werden - Weitere Punkte (Kocherzugang u.a.) werden zurückgestellt (wegen Zuschuss).

Wann die Promenade fertiggestellt wird hängt noch von Ausschreibungen ab.

zum Thema "Sperrung Fuss-/Radweg Stuttgarter Strasse:

Dieter hat mit Frau Acar (Bauleitung) gesprochen.

Die Sperrung soll bis April andauern.

Während des Tunnelbaus soll der Radweg ihrer Ansicht nach geöffnet bleiben.

(Ausser bei Belagsarbeiten in der Endphase)

Für eine Protestaktion (z.B. Flashmob) konnte noch keine Mehrheit gefunden werden.

Sofern die Sperrung länger als bis April dauert oder eine erneute -längere- Sperrung erfolgt, soll die Idee wieder aufgenommen werden.

Bei dem Röwisch-Bau an der Hessentaler Strasse in Steinbach ist ein schmaler Einrichtungs-Radweg mit einer recht gefährlichen Schallschutzwand vorgesehen.

Radweg an der Bühlertalstrasse in Hessental:

Soll in 2018 gebaut werden

Ersatz für entwidmentem Fussweg am bisherigen Feuerwehrmagazin (jetzt Polizeirevier)

Soll in 2018 (beim Kinderhaus) gebaut werden

Am Haalplatz wollen die Stadtwerke eine Ladestation für Pedelecs einrichten.

Die derzeit diskutierte Brücke am Lindach (Ersatz für den Theatersteg) wäre für den Radverkehr vorteilhaft.

Das Büro VAR soll beauftragt werden, Alternativen für den Radweg (Landesradweg) in den Ackeranlagen zu entwickeln (ggf. am Westhang des Lindachs)

Der Spitalbach wird wohl in Aufwärtsrichtung für Radfahrer freigegeben werden.
In diesem Zusammenhang wurde von Teilnehmern angemerkt, dass die Schwatzbühlgasse eine Einbahnstrasse ist, also eigentlich von Radfahrern Richtung Haalplatz nicht benutzt werden darf. (Am "Einfahrt Verboten"-Schild am Optik-Geschäft fehlt der Zusatz "Radfahrer frei")

Herr Klink hat uns auf unsere Vorschläge zur Verbesserung der Radwegsituation vom 6.11.17 geantwortet.

Er verweist auf das Radverkehrskonzept von 2012.

Im Doppelaushalt 2018/2019 sind wohl 500.000 EUR pro Jahr zur Umsetzung des Konzeptes vorgesehen.

Dieter stellt einen Entwurf eines Antwortschreibens vor.

TOP 8: Verschiedenes

Critical - Mass

Es müsste jemand (ggf. auch eine Gruppe) gefunden werden, der die Organisation verantwortlich übernimmt.

Solange sich noch niemand dazu bereit erklärt, kann keine Critical-Mass stattfinden.

(Am bisher geplanten Termin (27.4.) sind mehrere im Urlaub - daher ggf. Ausweichtermin 4.5.)

Alle sind damit einverstanden, dass Dieter die Kontaktdaten (Name, Adresse, Telefonnummer, E-Mail-Adresse) an alle Mitglieder des Monatstreffs weitergibt.

Volkmar verteilt ein Faltblatt der Deutschen Verkehrswacht, die zum Tragen von Helmen anregen soll.

Dieter informiert über die Aktualisierungen der Homepage (Harald Kornmann hat die Homepage aktualisiert – vielen Dank.)

Harald bittet darum ihn über aktuelle Dinge zu informieren, damit er diese in die Homepage einstellen kann.

Dieter beendet die Versammlung um 22:12 Uhr.

Schwäbisch Hall, 18.02.2018

Hans Schuster (Protokoll)